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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

В каждой приморской семье есть машина – без собственного железного коня многим из нас и жизнь не 
в радость. Но во что теперь обойдётся обслуживание личного авто? Давно хотели купить новую иномарку? 
Нужно ли срочно снимать сбережения и бежать к дилеру или лучше подождать до осени? А как обстоят 
дела с запчастями? Правда ли, что фары, зеркала и подвески резко выросли в цене и стали дефицитом? 
Вместе с экспертами мы выяснили, как сегодня живёт и что ожидает автомобильный рынок Приморья. 

Читайте на странице 3

АВТООБИЛЬНАЯ 
СТОЛИЦА РОССИИ
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ЦЕНА ВОПРОСА

Получается ли у приморцев сэкономить на рюкзаках и тетрадях? Мы 
узнали у активистов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. И за-
одно выяснили, как дорожал ученический набор в последние годы.

Кстати, закупаться к 1 сентября в августе – плохая привычка. Так 
считают наши  читатели. В июле, когда «мертвый сезон», и цены 
поменьше, и выбор одежды побольше. В некотором смысле про-
ще многодетным семьям, где вещи передаются «по наследству», 
а циркули, линейки и карандаши –  «в общем котле». Но подоб-
ных ячеек общества у нас в регионе не так уж много.

Если верить официальной статистике, летом 2022-го собрать 
девочку в школу выйдет дороже, чем мальчика: 14579 рублей
против 12489 соответственно. Разница – 2090 рублей. А все-
го за четыре минувших года набор для мальчика вырос на 
2,3 тысячи рублей, для девочки – на 2,6 тысячи.

Но сколько на самом деле приморские 
родители тратят в канун нового учебного года? 

Ранец «тянет» кошелёк 
Август – самое жаркое время для мам и пап, бабушек и деду-
шек. Владивостокцы активно собирают своих ненаглядных чад 
в школу.  Удовольствие это не из дешевых, и многие родители 
берут кредиты и влезают в долги.  А куда деваться, если сын или 
дочь выросли из кроссовок и спортивных штанов? Не в вален-
ках же их на урок физкультуры отправлять…

Мне приходится собирать 
в школу 200 детей. Удивлены? 

Это мои ученики, которые зачастую прихо-
дят на уроки без линеек, тетрадей и каран-

дашей. Кто-то забывает канцтовары дома, а у кого-то 
слишком бедственное положение в семьях. Конечно, я при-

надлежности не раздаю специально, всё это постепенно рас-
ходится в течение года. Начиная с июля, присматриваюсь к акциям 

и распродажам, намечаю, где и что приобрести. Ищу товары со скид-
ками. Обязательно тетради: тонкие, 12 листов, для 

контрольных и 48 листов для обычной работы. Ма-
ленькие линеечки по 20  сантиметров, пластмассовые 

транспортиры, обязательно ручки с  фиолетовой пастой 
за 6 рублей. Сколько работаю – столько покупаю. 

Многие родители начинают копить деньги 
к новому учебному году уже с 1 января, от-
кладывают кто сколько может. И всё равно 

приходится брать и кредиты, и микрозаймы. Но со-
брать ребёнка в школу – полбеды. Другая часть про-
блемы в том, куда он приходит потом учиться. 
Например, школа в селе Петровка напоминает 
даже не о прошлом, а о позапрошлом веке. 
Туалет, извините, на улице! 
Притом техническая возможность провести канализа-
цию есть. Нет централизованного водоснабжения, воду 
таскают из колодца. Классы и коридоры в ужасном со-
стоянии, стены ободраны. В школе обучается 70 детей. 
И о чём они будут думать на уроке химии? О валент-
ности атомов водорода или о том, как на перемене 
справить нужду, когда на улице минус тридцать?

Всё сильнее

Когда мы собираем ребёнка 
в школу, то вместе с женой и сы-

ном Давидом объезжаем три-четыре магази-
на. Новые одежда и портфель обходятся недё-

шево. В прошлом году государство выделило по 
10 тысяч рублей на ребёнка. Это не так много, но 

всё равно, поддержка существенная, можно закупить 
канцтовары, тетради, ручки. Год назад школьный ком-

плект обошелся примерно в 25 тысяч рублей, и этом авгу-
сте уйдет не меньше. Сыну сейчас 12 лет, переходный возраст, 

и многие вещи уже покупаем во взрос-
лых магазинах, где ещё дороже. На мой 

взгляд, лучше всё-таки отправляться за по-
купками не в последние дни перед школой, 

а немного загодя. Ассортимент шире и цены 
ниже. А к осени коммерсанты накру-

чивают ещё 10-15 процентов до-
полнительно. Считаю, что сегодня 
сборы школьника в Приморском 
крае обойдутся тысяч в 30. 

Пенсионер 

«Хоккейная форма – 
минимум 40 тысяч»

Елена Остапенко 

Владимир Коваленко
Депутат Думы городского 
округа Большой Камень 

«Присматриваюсь 
к акциям и распродажам»

Олег Грачев
предприниматель 

«ТОВАРОВ 
НА ПОЛКАХ 

СТАЛО МЕНЬШЕ»Валерий мишкин

У меня две внучки и внук. Конечно, помо-
гаю собирать их к школе. Внуку 12 лет, 
он играет в хоккей за хабаровский 

«Амур». В прошлом году спортивная  форма 
обошлась в 25 тысяч рублей, в  нынешнем – 
уже в 40 тысяч. 

Да и многие другие товары 
подорожали примерно на 30–40%,  
ассортимент сократился.  

Выбор красок, карандашей, альбомов 
для рисования, допустим, стал меньше 
в два раза. В этой ситуации выручают 
покупки в Интернете – экономишь 
существенно. Зато в связи со сни-
жением курса доллара немного 
доступнее стала компьютерная 
техника, которая детям с опре-
деленного возраста просто не-
обходима. Можно купить непло-
хой функциональный ноутбук 
для учебы 
тысяч за 30. 

По ощущениям, 
товаров на полках 
стало меньше — 
одни марки ушли, 
другими их импор-
тозаместить пока 
не успели..

Цены в 2022 году

Ботинки, полуботинки, пара

2484 р.2139 р.

Костюм спортивный, шт.

2381 р.1999 р.

Брюки, шт.

1476 р.1391 р.

Футболка детская, шт.

507 р.353 р.

Авторучка 
шариковая, 5 шт.

140 р.83 р.

Сорочка верхняя, шт.

874 р.
710 р.

Карандаш 
чернографитный, 

5 шт.

103 р.70 р.

Тетрадь школьная, 
10 шт.

80 р. 121 р.

Альбом для рисования, шт.

106 р.83 р.

Ранец, рюкзак, шт.

2203 р.1711 р.

Цены в 2018 году

1374 р.1128 р.

Блузка для девочек, шт.

1275 р.1063 р.

Юбка для девочек, шт.

Кроссовые туфли, пара

1919 р.1458 р.

В этом году, 
конечно, всё 
подорожало. 
И заметно.

«Приходится брать 
и кредиты, и микрозаймы»

Учитель 
математики
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ГЛАВНАЯ ТЕМА 3

Учитывая, что ввозная пошлина привя-
зана к объёму двигателя и рассчитыва-
ется по курсу евро, сегодня 

можно выгодно заказать авто-
мобиль с большей кубату-
рой, – объясняет Кирилл РУ-
ДЮК. – Если купить новую 
машину, продав старую, 
неплохо заработаете на 
разнице в стоимости. 
Конечно, сильно подоро-
жал фрахт и сроки по-

ставки иномарок увели-
чились с двух недель 

до двух месяцев. Но 
ценовой диапазон 

стал комфортным. 

ЧТО С ЗАПЧАСТЯМИ?
Во-первых, по мне-

нию многих экспертов, япон-
ские автомобили с пробегом 

с  точки зрения затрат на экс-
плуатацию и ремонт гораздо 

экономичнее, чем даже новые 
китайские, российские или корей-

ские. Поэтому многие владивосток-
цы передвигаются на полноприводных 

машинах и всесезонной резине, не утруж-
дая себя сезонной заменой. 

Учитывая относительно высокую стоимость 
работ по ремонту, дефицит умельцев совет-
ской закалки (смена поколений в автомастер-
ских) и доступность автохлама на разборках, 
зачастую проще заменить проблемный узел 
целиком (например, вместо изношенного 
двигателя поставить исправный). Тем более 
в Приморье нет серьезных проблем с запас-
ными частями для большинства «японок» – 
выручают доступные аналоги из соседнего 
Китая. Во всяком случае, так было до сих пор.  

ГОТОВИМ  
ЖЕЛЕЗНЫЕ САНИ       
                   ЛЕТОМ

ЖДЁМ
 ДО ОСЕНИ?

ИЛИ

По данным Владивосток-
ской таможни, этой весной в Россию 
было ввезено почти 32 тысячи авто – на 38% боль-
ше, чем год назад. Только в мае через Владивосток 
«зашёл» 51% от всего российского импорта инома-
рок: в Приморье оказались заполнены порты, пунк-
ты таможенного оформления и авторынки.

ПОДОЖДАТЬ ИЛИ НЕ СТОИТ?
По мнению опрошенных нами автодилеров, сегод-

ня в крае «японки» с пробегом стоят дешевле, чем 
в 2020 и 2021 годах. И многие водители, посовето-
вавшись в кругу семьи, спешат сменить своего желез-
ного коня. 

– Машина, ко-
торая зимой стоила 

больше миллиона, сегодня 
продается за 800–900 тысяч 

рублей, – говорит генеральный 
директор ООО «ЭКО Система» 

Кирилл РУДЮК. – Конечно, если 
есть желание и финансовая воз-

можность, посоветовал бы каждо-
му сменить автомобиль сейчас, 
не дожидаясь осени. Ведь что 

будет с курсом доллара 
и евро – непонятно. 

На Honda Fit, Freed, Toyota Corolla 
и Prius, Nissan Note приходится 

И на чём уж 
точно не получится 

сэкономить автомобили-
стам, так это на стоимости 

КАСКО и ОСАГО. Центробанк 
уже разрешил в отдельных 

регионах повысить стоимость 
обязательного страхования на 
26%, а в Приморском крае – 

сразу до 30%

Кирилл РУДЮК.

САНКЦИИ В ДЕЛЕ
Что дальше? На 

этот вопрос экспер-
ты, опрошенные 

нами, отвечают 
уклончиво.

Когда спрос 
со стороны 

российских по-
купателей (а это 
самый крупный 

сегмент на рынке б/у 
автомобилей Японии) 

восстановился и начал расти, 
цены на аукционах также поползли 

вверх. Если в мае на покупке Toyota Corolla можно 
было сэкономить 200–300 тысяч рублей, сегодня 

«премия» не столь значительна.  

Новую машину в Россию сейчас привезти можно, но 
есть лимит на экспорт – 6 миллионов йен (примерно 
2,5 миллиона рублей). Также к нам теперь не экспор-

тируют новые грузовики, погрузчики, самосвалы 
и бульдозеры. Ограничения с японской стороны 

уже коснулись и авто с пробегом – островное 
государство ввело дополнительную комис-
сию в размере 100 тысяч йен (43 тысячи 
руб лей), которая закладывается в стоимость 
ещё до растаможивания иномарки. 

ЧТО В ИТОГЕ?
Предприниматель

Валерий МИШКИН: 

 Автомобильный 
рынок в Примо-
рье, на примере 

той же Находки, за-
метно оживился, машин 
стало больше. Если есть такая возможность и желание, 
авто надо обновить сейчас. Хотя не всем это, конечно, по 
карману, учитывая экономические реалии. Впереди холода, 
и я стараюсь всё необходимое приобрести заранее, в том 
числе колёса на замену. По возможности стоит поменять 
изношенные комплектующие и агрегаты – не откладывай-
те это на потом.  Любые поломки и аварии вам точно обой-
дутся дороже, тем более что стоимость самого ремонта, 
независимо от деталей, растет.  Пока в Приморье хватает 
запчастей, но если посмотреть на западную часть страны, 
там уже образовался дефицит по многим позициям. Стоит 
учитывать, что у компаний, которые поставляют к  нам 
товары из того же Китая, собственный, внутренний курс 
валют, он выше, чем российский официальный. 

Да и отношения с Японией накаляются всё 
больше: не исключено, что любые поставки 
оттуда в Россию вообще прекратятся. 
И конечно, надо внимательно смотреть на ценники – 

всё ещё есть возможность купить комплектующие де-
шевле, из старых запасов. 

Самые популярные 
марки у владивостокцев – 

те же, что обычно: 

Toyota Honda Nissan
40% 30%

30%
11%

Есть и дорогие машины. 
ввозимых 
автомобилей

Окрепший рубль немно го 
снизил цены на японские 
иномарки с пробегом. 
Означает ли это, что сей-
час – самое время менять 
машину, если давно плани-
ровали? И как вообще 
отразятся санкции 
на семейном 
бюджете при-
морских авто-
мобилистов? 
Мы разобрались 
с экспертами. 

Кроме того, Япония присоединилась к антироссийским 
санкциям в автомобильном сегменте. 
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ИЗ УКРАИНСКИХ 
ЛАБОРАТОРИЙ,

или Почему специальная военная операция союзных войск, 
видимо, предотвратила угрозу страшнее бандеровской чумы

ВИРУС 

ЭБОЛА В ЦЕНТРЕ 
ОДЕССЫ

Не так давно на освобож-
денных территориях были об-

наружены документы, от содержа-
ния которых волосы дыбом встают. 

Выяснилось, что подрядчик Пентагона  – компания 
Metabiota – на деньги фонда сына президента США 
Хантера Байдена планировала изучать в Одесском 
институте Мечникова опаснейший вирус Эбола. 

Инфекция эта регулярно вы-
кашивает население некоторых 
африканских регионов. Люди уми-
рают в диких мучениях, буквально 
захлёбываясь собственной кровью. 
Но где Африка, а где Украина? Для 
наших широт болезнь, мягко говоря, нехарактерная. 

Самое невинное предположение: американцы хо-
тели изучать вирус Эбола как можно дальше от своих 
граждан. И территория стран третьего мира для этого 
подходит идеально. Но чем дальше от границ США, тем 
ближе к границам России. И вряд ли это совпадение. 

КУПЮРЫ С ТУБЕРКУЛЁЗОМ
В ноябре 2020-го возле школы в селе Степовое Славяно-

сербского района Луганской Народной Республики неизвест-
ные разбросали купюры. Много купюр, которые местные дети 
наверняка бы рассовали по карманам и принесли домой. 

Но подозрительную находку первыми обнаружили 
взрослые и позвонили в милицию. Дензнаки оказались, во-

первых, фальшивыми, а во-вторых, заражёнными штаммом 
устойчивого к антибиотикам туберкулёза. 

Это лишь один из множества фактов, которые войдут в доклад 
российской парламентской комиссии. С марта этого года она рассле-
дует деятельность биологических лабораторий, финансируемых США. 

Среди участников расследования – и депутат от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Сергей Кабышев.

Нездоровый интерес 
натовских ученых к Эбо-
ле отметили, кстати, и во 
Всемирной организации 
здравоохранения. 

Во время ликвидации 
последствий эпидемии 
в Западной Африке со-
трудников Metabiota 
поймали на том, что они 
привлекали к работе 
экспертов Пентагона – 
и скрывали это – и на-
рушали требования 
протоколов безопас-
ности.  Американцев не 
особо заботило состоя-
ние заболевших – их 
главной целью 
было собрать как 
можно больше 
образцов высо-
копатогенных 
штаммов виру-
са и передать 
их на секретные 
базы в США. Правда 
вскрылась, и ВОЗ, опа-
саясь за свою репута-
цию, отправила исследо-
вателей на родину.

ПНЕВМОНИЯ 
С ДОСТАВКОЙ В ДЕТСАД

Видимо, вирус Эбола на Украину доставить так и не успели. Зато с воз-
будителями других инфекций американцы возле границ России работали 
давно. И дел натворили немало…

Например, в 2009 году в Тернополе 450 сотрудников и воспитанников 
одного из местных детсадов заболели геморрагической пневмонией. Че-
тырнадцать пациентов врачам спасти так и не удалось. 

Специальная комиссия установила: причиной вспышки были виру-
сы, которые утекли через вентиляционную систему из расположенной 
по соседству лаборатории. Воздуховоды загадочным образом вели 
прямо в  детское дошкольное учреждение. 
Ответственность за трагедию тогда никто не 
понёс. А для американцев ЧП и вовсе обер-
нулось коммерческой выгодой: Украина за-
купила в Штатах вакцины на 120 миллионов 
долларов. 

Минобороны 
России регулярно 
выступает с заявления-
ми, которые любого человека 
повергают в шок. Речь идет о системе 
секретных биолабораторий, которую годами 
создавали «западные партнёры» у наших границ. 
И этот пазл только начинает складываться в ужасающую 
картину глобальной паутины, которую плетут по всему миру 
натовские военные и ученые. Зачем они это делают? 

ТАЙНОЕ И ЯВНОЕ

ВИРУС ВИРУС ВИРУС 

Особый цинизм в том, что амери-
канцы устраивают такие лабо-

ратории исключительно за пределами 
своей территории, втёмную используя 
остальные страны как подопытных кро-
ликов, – прокомментировал ситуацию 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Смертность 
огромная – 
в среднем 

до 50% 
И таких «странных» 
случаев за послед-
ние годы на тер-
ритории соседних 
с нами государств – 
хоть отбавляй. 

Иллюстрации: Алексей Беленёв
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НЕНАВИСТИ
СОСЕДИ РОССИИ 
ПОСТРОЯТ 
ЕЩЁ ОДНУ 
БИОЛАБОРАТОРИЮ

В Казахстане
планируют создать биолабора-
торию высшего уровня опас-
ности (BSL-4). На подобных 
объектах хранят и изучают 
микробов, которые вызывают 
летальные и неизлечимые 
инфекции. Например, вирусы 
Эбола и Марбург.

Соседи Казахстана – киргиз-
ские эксперты из Международ-
ной ассоциации по контролю 
биологических исследований – 
уже обратились к президенту 
Казахстана Касым-Жомарту 
Токаеву с предложением запре-
тить строительство секретного 
объекта.

После того, как российские 
специалисты обнаружили на 
Украине шокирующие сви-
детельства разработки под 
контролем США биологического 
оружия, планы Казахстана вы-
зывают серьёзную обеспокоен-
ность и в нашей стране.

В Алма-Ате уже работает 
Центральная референс-ла-
боратория, построенная при 
содействии Минобороны США, 
а бывший замминистра обо-
роны страны Амирбек Тогусов 
в своё время подтвердил, что 
американские военные экс-
перты проводят в казахских 
биолабораториях собственные 
исследования.

В Казахстане гово-
рят, что будущая 
лаборатория нужна 

исключительно для научных 
целей и будет финансировать-
ся государством, а посольство 
США заверяет, что Вашингтон 
не имеет отношения к данному 
проекту, – прокомментиро-
вал ситуацию лидер Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов. – Вот 
и замечательно! Раз там нет 
никаких секретов, раз там всё 
ради науки, пусть наши специ-
алисты получат доступ к этим 
работам.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Обнаруженные на Украине материалы дают все 
основания полагать, что с помощью этих лабо-
раторий США проводят подготовку к геноциду 

и преступлениям против мира и безопасности. А значит, 
спецоперация России на Украине, те жертвы, на которые 
идет наша страна, ещё более обоснованы. Важно довести 
операцию до конца и полностью устранить эту угрозу. Как 
и в случае с ядерным оружием, в биологической войне не 
может быть победителей, поэтому лица, которые сплани-
ровали и организовали работу этих лабораторий, должны 
быть привлечены к международному суду.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

«МОДЕРНИЗИРОВАЛИ»
СОВЕТСКИЕ 
ЛАБОРАТОРИИ

А началось всё как минимум в далё-
ком 2005 году. Тогда украинский Мин-
здрав и американское Минобороны за-
ключили договор, по которому Штаты 
брали на себя обязательство модерни-
зировать доставшиеся Украине от СССР 
биолаборатории. Там с незапамятных 
времён хранились уникальные кол-
лекции опасных вирусов, в том числе 
советские боевые штаммы самых раз-
ных микроорганизмов.

Нет сомнений, что в результа-
те «модернизации» самые ценные 
и  смертоносные образцы попали 
в руки Пентагона. При этом США до 
сих пор не присоединяются к меж-
дународной Конвенции о  биологи-
ческом оружии, которая запрещает 
разрабатывать его, производить 
и  накапливать. Штаты заявляют: 
ряд пунктов этого документа про-
тиворечит интересам их нацио-
нальной безопасности.

Всего же, по оценкам экспертов, 
в мире действует порядка 

400 
американских 
биолабораторий. 
И география их расположения 

довольно занятная. Например, 
спецобъекты в Лаосе, Ливане, 
Индонезии, Малайзии, Пакиста-
не, Южной Корее, во Вьетнаме 
и на Филиппинах берут в коль-
цо Китай и Иран. А несколько 
десятков американских ис-
следовательских центров уди-
вительным образом выросли 
по периметру границ России: 
секретные разработки ведут-
ся на территории Киргизии, 
Узбекистана, Таджикистана, 
Казахстана, Армении, Грузии 
и, конечно, Украины. 

При этом создаваемые 
американцами биолабо-
ратории неподконтроль-
ны правительствам стран, 
на территории которых 
они расположены. До-
ступ в зону исследований 
имеют лишь граждане 
США  – обладатели ди-
пломатического статуса. 
У  представителей мест-
ных систем здравоох-
ранения допуска на се-
кретные объекты нет. 

НУЛАНД 
ВОЛНОВАЛАСЬ НЕ ЗРЯ

В начале марта заместитель госсекретаря США 
Виктория Нуланд отвечала на вопросы сенат-
ского комитета по международным отношениям. 
Один из сенаторов спросил, есть ли на Украине 
химическое или биологическое оружие. Нуланд 
сообщила, что Украина располагает необходимой 
базой для биологических исследований. А затем 
неожиданно добавила, что США здорово озабоче-
ны тем, что эти лаборатории могут оказаться под 
контролем России. Американцы и украинцы сейчас 
ищут способ избежать попадания неких «материа-
лов» к русским. 

Даже американские СМИ задались тогда вопро-
сом: что такого ужасного русские могут найти на 
этих объектах? Ответ прозвучал спустя неделю. 

Виктория Нуланд волновалась не напрасно. Уже 
в середине марта Министерство обороны России об-
народовало секретные документы, обнаруженные на-
шими военными в Херсоне и Харькове.

Оказалось, что биолаборатории в Киеве, Одессе, 
Львове и Харькове были исполнителями проекта UP-8 
(UP – Ukrainian Project), цель которого – изучение воз-
будителей конго-крымской геморрагической лихорад-
ки, хантавирусов и лептоспироза. Именно эти патогены 
имеют природные очаги и на Украине, и  в  России, что 
потенциально позволяет замаскировать их применение 
под естественные вспышки заболеваний. 

Кроме того, во Львове западные микробиологи и виру-
сологи работали с  возбудителями чумы, сибирской язвы 
и  бруцеллёза, в Полтаве – «изучали» дифтерию и дизен-
терию, в Харькове «особо внимательно присматривались» 
к свойствам сибирской язвы, чумы, ящура и птичьего гриппа.

В рамках другого американского проекта, UP-4, в лабо-
раториях на территории Украины изучались возможности 
распространения особо опасных инфекций через перелет-
ных птиц. 

Географическое положение Украины таково, что там 
пересекаются трансконтинентальные пути миграции пер-
натых, маршруты некоторых из них проходят через терри-
тории нашей страны. Таким образом в Россию можно зане-
сти, например, высокопатогенный грипп H5N1 (летальность 
среди людей – 50%) и болезнь Ньюкасла, так называемую 
«чуму птиц», способную нанести немалый вред сельскому 
хозяйству. 

ХОЛЕРА 
ВОСКРЕСЛА

После того, как Минобо-
роны США занялось «мо-
дернизацией» советских 
биолабораторий, на Укра-
ине всё чаще стали фик-
сировать вспышки давно, 
казалось бы, побежденных 
инфекций.

В 2011 году, через 50 лет 
после того, как мир спра-
вился с последней панде-
мией холеры, в Незалежной 
от этой болезни погибли 
33 человека. В 2014-м ситу-
ация повторилась, но госпи-
тализировали уже 800  че-
ловек. 

В 2016-м 20 украинских 
военнослужащих погибли 
от тяжёлой формы свиного 
гриппа. Ещё 200 были го-
спитализированы. 

В том же году на Украине 
было зарегистрировано 115 
случаев ботулизма, умерли 
12 пострадавших. Заболе-
вание это крайне редкое 
и очень опасное: 1  милли-
грамм токсина, выделяемо-
го бактерией Clostridium 
botulinum,  может убить мил-
лион человек. Минимум. 

Год спустя, в 2017-м, – 
новая вспышка. Ботулизмом 
заразились 90 граждан Укра-
ины. Восемь скончались. 

В 2018-м  в Луганской и До-
нецкой Народных Респу-
бликах неожиданно вырос-
ло число случаев заражения 
туберкулёзом, устойчивым 
к антибиотикам.

А в 2019-м  разведка Донец-
кой Народной Республики 
сообщила: на позиции ВСУ 
в Авдеевке прибыли эпи-
демиологи из Харькова. 
Они должны были взять на 
исследование биоматери-
ал у  12 бойцов, чей пред-
варительный диагноз в 21 
веке звучит нереалистично: 
ЧУМА!

Официально было объявле-
но, что вспышку заболева-
ния якобы спровоцировал 
солдат, который приручил 
дикую зараженную крысу. 

НАБОЛЕЛО
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СРЕДА ОБИТАНИЯ

Квартирный 
вопрос

Брать или не брать – на этот вопрос пытаются 
найти ответ приморцы, которые давно 

откладывали покупку новой квартиры или дома. 
А что говорят эксперты? 

По 
доступности 

жилья 
наш край 

на  71-м
месте 
среди всех 

регионов 
России 

всегда 
в цене

11лет
придется 

копить 
 обычной 

приморской семье 
на типовую 

двухкомнатную 
квартиру на 

вторичном рынке 

на 15%
при этом упало 

количество 
выданных 
ипотечных 

кредитов за пять 
месяцев 2022-го. *
* По данным РИА Рейтинг

…У лифта многоэтажной новостройки об-
разовалась очередь: целая вереница строи-
телей с материалами, инструментами и ме-
белью. На этажах, от первого до последнего, 
стоит шум перфораторов и молотков. По лест-
ницам снуют люди в робах и с документами 
в руках – многочисленные подрядчики. Даже 
в сложные времена в краевой столице та-
кая картина – не редкость. В трудный период 
люди ищут «тихие гавани», чтобы сохранить 
накопленное. 

Не секрет, что с весны 
приморцы стали ак-
тивнее вкладываться 

в недвижимость, – комменти-
рует ситуацию эксперт в обла-
сти урбанизации и комфортной 
городской среды  Максим 
АНАНЬЕВ. – Видимо, 
у многих были при-
личные запасы на 
чёрный день. При 
этом квартиры, 
конечно, резко 
выросли в цене.

РЫНОК ПЕРЕГРЕЛСЯ
Конечно, новое жильё сегодня доступно да-

леко не всем владивостокцам – многие оста-
лись без работы, а банки весьма придирчиво 
отбирают кандидатов на участие в ипотечных 
программах. Но сказать, что рынок региональ-
ной недвижимости замер, нельзя. Высокий 
спрос на строительные и отделочные материа-
лы – лишнее тому подтверждение.

Помогла ли поддержать спрос льготная 
«дальневосточная» ипотека? Скорее нет. 

Эксперты склонны считать, что эта мера под-
держки наоборот способствовала росту цен на 
квадратные метры. 

Во Владивостоке 
за двухкомнатную 
квартиру площадью 
60 квадратов сегодня 
придется отдать 
в среднем 7,5 млн рублей. 

В прошлом году 
в Приморье 
недвижимость 
подорожала 
больше чем 
на 18%. 

Стоимость квадратного метра в краевой столи-
це колеблется от 120 до 300 тысяч рублей –
всё зависит от ликвидности недвижимости, 
дома, ремонта и других факторов. Не лучше 
ситуация с ценами и в других муниципальных 
образованиях Приморья.

Рынок несколько перегрет  – после 
мартовского скачка цен спрос за-
метно превышает предложение,  – 

объясняет Максим Ананьев.  – Однако найти 
предложения от адекватных продавцов, кото-
рые готовы умерить свои аппетиты, можно. 
После весеннего спада, связанного с  высокой 
ставкой Центрального банка, возобновилось 

и активное ипотечное кредитование – до 
80% сделок в нашем крае совершается 
именно в  рамках подобных программ. 
Кроме того, положительно сказалось 
и введение эскроу-счетов, покупате-
ли стали с большим доверием от-
носиться к новостройкам. 

Надежды на ВЭФ 
не оправдались

Обычно август  – высокий 
сезон, когда владельцы аренд-
ного жилья заметно повышают 
цены. А как сейчас?

В прошлые годы лето было 
золотым временем для владельцев 
коттеджей и элитных квартир в столице Примо-
рья и в пригородах. Сказывался приток гостей 
Восточного экономического форума, которые 
бронировали жильё на сентябрь ещё в начале 
лета. Но уже второй год подряд дорогое жильё 
пустует. 

– Что касается рынка аренды,  то здесь обычно-
го для августа роста цен не наблюдается, – обри-
совывает ситуацию Максим Ананьев. – Студенты 
теперь не являются одной из основных категорий 
арендаторов, как то было раньше, поскольку ста-
раются селиться в кампусах. Жильё они ищут на 
короткий срок, когда общежития закрываются.

люди ищут «тихие гавани», чтобы сохранить люди ищут «тихие гавани», чтобы сохранить 

Не секрет, что с весны Не секрет, что с весны 
приморцы стали ак-приморцы стали ак-
тивнее вкладываться тивнее вкладываться 

 комменти- комменти-
рует ситуацию эксперт в обла-рует ситуацию эксперт в обла-
сти урбанизации и комфортной сти урбанизации и комфортной сти урбанизации и комфортной 

Максим 
– Видимо, 

образованиях Приморья.

Рынок несколько перегрет  – после 
мартовского скачка цен спрос за-
метно превышает предложение,  – 

объясняет Максим Ананьев.  – Однако найти 
предложения от адекватных продавцов, кото-предложения от адекватных продавцов, кото-
рые готовы умерить свои аппетиты, можно. рые готовы умерить свои аппетиты, можно. 
После весеннего спада, связанного с  высокой После весеннего спада, связанного с  высокой 
ставкой Центрального банка, возобновилось ставкой Центрального банка, возобновилось 

и активное ипотечное кредитование – до 
80% сделок в нашем крае совершается 
именно в  рамках подобных программ. 
Кроме того, положительно сказалось 
и введение эскроу-счетов, покупате-
ли стали с большим доверием от-
носиться к новостройкам. 

Осень традиционно связана с повы-
шенной активностью во всех сферах: люди 
«устают» от отдыха. В это же время наблю-
дается и всплеск операций с недвижимо-
стью – от ремонта до покупок и переездов. 

Однако осень-2022 будет иной. Видимо, ско-
ро заначки кончатся даже у весьма обеспечен-
ных приморцев. Именно тогда и стоит ожидать 
заметного снижения цен на жилье – как нового, 
так и на вторичном рынке. 

Октябрьские ожидания

Пока одни 
раздумывают, ка-

кую квартиру купить, 
другие размышляют, 
какую лучше снять – 
чтобы и с ремонтом, 

и подешевле. 

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Квартирный 
всегда 

Поэтому эксперты рекомендуют: если нет острой 
необходимости в срочном переезде, покупку квартиры лучше отложить. 
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Почему российские 
парламентарии 

из года в год 
«стесняются» 
публиковать 

стенограммы 
открытых 

заседаний и списки 
поимённых 

голосований? 
Правды 

не надо стесняться  – 
убеждены 

российские 
социалисты. 

Её нужно 
публиковать!

Наша фракция внесла законопро-
ект о приравнивании Народной 
милиции ДНР и ЛНР и всех опол-

ченцев по статусу к нашим военнослужа-
щим – по социальной защите, по матери-
альному обеспечению – и в будущем как 
к  ветеранам боевых действий, – заявил 
на встрече СЕРГЕЙ МИРОНОВ. – Здесь 
же считаю очень важным для погранич-
ников, которые несут службу в Белгород-
ской, Курской, Брянской, Воронежской и Ро-
стовской областях сделать то же самое, 
потому что фактически они реальные 
участники специальной военной операции. 

ВЛАДИМИР ПУТИН 

СЕРГЕЯ МИРОНОВА
ПОДДЕРЖАЛ       ИНИЦИАТИВЫ

Лидер справедливороссов также пред-
ложил сделать 1 июля Днём ветеранов 
боевых действий и законодательно закре-
пить эту дату в российском праздничном 
календаре.

Однако большую часть выступления 
Сергей Миронов посвятил нерешенным 
социальным проблемам нашей страны. 

Вы давали поручение… Прави-
тельству всё-таки подумать 
про индексацию работающим 

пенсионерам. Пока решения нет, а рабо-
тающие пенсионеры – около семи мил-
лионов – очень этого ждут.

Отдельная тема выступления – сдержи-
вание цен. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагает отменить 
маркетинговый сбор, который сегодня 

включается в цену лекарств. Ещё одно 
предложение социалистов – снизить налог 
на добавленную стоимость на социально 
значимые продовольственные и детские 
товары, лекарства и книги до 5%.

Есть также предложение по 
созданию так называемого 
алиментного фонда – про-

должил Сергей Миронов. – Женщины 
не могут найти горе-отцов, которые 
убегают, не платят алименты, ребёнка 
содержать не на что. Государство в та-
ких случаях пусть выплачивает усред-
нённые алименты, государству проще 
потом найти должника, взять его за 
шкирку и вытребовать всё, что положе-
но, чтобы женщины и дети не страдали. 

Весенняя сессия Государственной Думы за-
вершилась, и Президент России встретился 
с лидерами фракций парламентских партий. 
Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВ-
ДУ предложил главе государства поддер-
жать целый ряд важных инициатив. 

Владимир Путин 
отметил важность 
инициатив 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
и некоторые из них 
поддержал прямо 
во время встречи.* 

Спасибо большое Вам 
за Ваши предложе-
ния, – сказал Прези-
дент России. – Что 
касается приравнива-
ния военнослужащих 
ЛНР и ДНР к россий-
ским военнослужащим, 
я полностью это 
поддерживаю. Более 
того, на практике это 
реализуется, если есть 
ещё какие-то вещи, ко-
торые недоработаны, 
нужно посмотреть – 
обязательно сделаем. 
То же самое касается 
наших пограничников. 
Федеральная служба 
безопасности вышла 
с таким предложени-
ем, я с этим согласен. 
По остальным вопро-
сам тоже поговорим.

В ПРИМОРЬЕ 

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ПОИМЁННЫХ 

ГОЛОСОВАНИЙ 
И СТЕНОГРАММЫ 

заседаний 
Заксобрания 

Приморского края 

НЕ
ПУБЛИКУЮТСЯ! 

РАБОТА 
ДЕПУТАТОВ 

НЕПРОЗРАЧНА!

В канун сентябрьских 
выборов многим 

особенно интересно 
узнать, кто же из 

слуг народа в нашем 
регионе,  например, 
отдал свой голос за 
повышение пенси-

онного возраста или 
увеличение стоимости 
проезда в обществен-

ном транспорте. Кто 
одобрял закупку «зо-
лотых унитазов» для 

нужд администраций, 
а кто – пытался увели-
чить детские пособия. 

Цифры, которые прозвуча-
ли в ходе недавней всерос-
сийской пресс-конференции 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, претендуют 
на сенсацию. 

Абсолютно непрозрачна 
для избирателей напряжен-
ная работа депутатов Народ-
ных Хуралов (Парламентов) 
республик Калмыкия и Тыва, 
а также Брянской областной 
Думы. 

Впрочем, и в дру гих регио-
нах дела обстоят не лучше. 
Так, парламенты республик 
Северная Осетия  – Алания 
и  Удмуртия, Краснодарского 
края и Саратовской, Сахалин-
ской и Пензенской областей 
не публикуют на официаль-
ных сайтах ни результатов 
поимённого голосования 
депу татов, ни стенограмм 
своих заседаний.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  – ЗА ПРАВДУ» в Государствен-
ной Думе подготовила проект фе-
дерального закона, который обяжет 

парламенты субъектов РФ при проведении 
открытого голосования публиковать в  сети 
Интернет список с результатами голосования 
каждого депутата – имена, фамилии избран-
ников, какую партию представляют и от како-
го округа попали в депутатское кресло. 

Также предлагается обязать законодатель-
ные органы субъектов России публиковать 
и стенограммы заседаний, за исключением за-
крытых заседаний.

Вдумайтесь! 

Лишь в 6 регионах из 85-ти
деятельность региональных парламентов полностью 
открыта и прозрачна для избирателей. Это Москва 

и Санкт-Петербург, республики Коми и Саха (Якутия), 
Забайкальский край и Кировская область.

НЕПРОЗРАЧНЫЕ ОРГАНЫ
властиво

Партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» требует 
прекратить подобную позорную практику! 
Ведь это неуважение к избирателям 
и грубое попрание их прав!

публикуются cтенограммы 
пленарных заседаний 
на постоянной основе 

в 14  из 85-ти
региональных  парламентовто

ль
ко

избиратели могут 
без труда узнать 

поимённые 
результаты 

голосования

лишь в 
субъектах 9-ти

региональных  парламентов избиратели могут 
без труда узнать 

субъектах 

*https://www.rbc.ru/politics/07/07/2022/62c71c9b9a7947725d29cf90, 7 июля 2022 г., РБК.
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 ГОЛОСОВАЛА

против
Закона о комплексном развитии 

территорий, который в рамках так 
называемой реновации в регионах на-
рушит права собственников и позволит 

без ограничений сносить жилье
«Мусорной реформы», которая 
привела к дополнительным сборам 
с граждан

Несправедливого размера 
прожиточного минимума 

и «отвязки» его от 
потребительской корзины 

Введения 
ЕГЭ, который 

разрушает 
систему 

образования 
изнутри 

Повышения 
НДС до 20%

Отказа от индексации пенсий 
работающим пенсионерам

Ежегодной с 2012 года 
приостановки индексации пенсий 
военным пенсионерам

 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Повышения 
пенсионного возраста

Заморозки накопительной 
пенсии граждан Ежегодной заморозки долгов 

перед населением за «сгорев-
шие» вклады Сбербанка СССР

«Оптимизации» 
здравоохране-
ния – закрытия 
больниц и 
поликлиник, 
сокраще-
ния врачей 
и медсестер 
и урезания им 
зарплат Транспортного 

налога

Введения 
системы 
«Платон»

Легализации 
микрофи-
нансовых 

организаций 
и коллекторовНо эти антинародные законы 

были приняты депутатами партии власти!
Иллюстрации: 123rf.com


